

ANIMATIONS « ECSI »

PLONGEZ AU CŒUR DU SAHEL

L'ARCADE

Depuis 1995, elle a été un acteur clé de la coopération décentralisée entre quatre communes au Mali et plusieurs communes rurales françaises. L'association ARCADE a su faire évoluer ses territoires d'intervention et ses axes de travail au fil du temps et des changements politiques :

- L'appui à la coopération décentralisée au Mali auprès des communes de Dembela, Benkadi, Blendio et Tella, de 1995 à fin 2022, en partenariat avec les communes de Pontcharra, Valgelon-La Rochette, Le Cheylas, Barraux, Crêts-en-Belledonne, Saint-Maximin et La Chapelle-Blanche.
- L'appui à la coopération décentralisée au Sénégal avec la commune de Bandafassi depuis 2023, en partenariat avec les communes de Le Cheylas, Porte-de-Savoie (à partir de 2024), Crêts-en-Belledonne, Valgelon-La Rochette, Barraux, Saint-Maximin et La Chapelle-Blanche.



En parallèle, ARCADE mène des actions d'éducation et de sensibilisation à la solidarité internationale (ECSI) auprès des scolaires et du grand public en France, utilisant ces expériences de terrain pour concevoir des jeux pédagogiques et des animations sur les thèmes développés au Mali et au Sénégal.

LES ENJEUX

L'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI) permet au jeune public de mieux comprendre les enjeux du développement, mais aussi d'avoir une autre perception du monde qui nous entoure, plus contrastée et plus complète que les clichés véhiculés par les grands médias.

ANIMATIONS « ECSI »

PLONGEZ AU CŒUR DU SAHEL



LES OBJECTIFS

- Informer, donner des clés de compréhension du monde qui les entoure ;
- Partager la vie quotidienne et la culture de nos partenaires sénégalais avec nos concitoyens ;
- Participer à l'ouverture sur le monde, à la lutte contre le racisme ;
- Créer un espace de débats, d'échanges et de participation aux réflexions sur la coopération ;
- Faire comprendre le rôle de nos collectivités dans la coopération décentralisée.



LES THÈMES DE SENSIBILISATION

- Un regard sur d'autres cultures, d'autres modes de vie ;
- Les enjeux mondiaux à travers une vision croisée Nord/Sud de l'agriculture, de l'économie mondialisée, de l'immigration, de l'environnement, du genre, entre traditions et modernité, etc.
- La méthodologie de projet avec le fonctionnement de notre coopération décentralisée.
- Les différents volets d'actions avec leurs résultats en images : l'accès à l'eau, le désenclavement, l'agriculture et l'alimentation, l'égalité femme-homme, l'accès aux soins, l'éducation, la démocratie, etc.



Retrouvez toutes nos thématiques
en lien avec le collectif de la
Fabrique

**CHAQUE ANIMATION EST ADAPTÉE AUX OBJECTIFS ET CONTRAINTES DE L'ENSEIGNANT /
ANIMATEUR.**

LES ANIMATIONS SONT PRÉPARÉES EN AMONT DE TOUTES INTERVENTIONS.

ANIMATIONS « JEUNE PUBLIC »

PLONGEZ AU CŒUR DU SAHEL

EXEMPLES D'OUTILS



- Jeux interactifs

Maquette évolutive (à partir du cycle 2) : « Le village sénégalais » avec des focus possibles sur l'accès à l'eau, la citoyenneté avec la création de son arbre à palabres et de sa case traditionnelle. “L'arbre des bonjours” (cycle 3)...

- **Jeux de piste** (à partir du cycle 3) :

“Les explorateurs d'ici et là-bas” : découverte de Bandafassi et des 7 communes partenaires du projet de coopération

Parlons des déchets ici et là-bas

- **Jeu de rôle** (à partir de la seconde) : Monter un projet de développement
- **Ateliers découverte** des graines d'Afrique avec atelier culinaire (cycle 2) et atelier sur le recyclage des déchets papiers
- **Jeu interactif** autour de l'alimentation, notamment le chocolat (cycle 2)

ACCOMPAGNEMENT DE PROJET ÉDUCATIF ET CULTUREL

L'Arcade propose aux établissements scolaires ou périscolaires de réaliser des échanges qui peuvent prendre différentes formes : **création d'ateliers sur une thématique, animation** de journées thématiques sur **l'Afrique sub-saharienne, création de jeux** pédagogiques sur un concept, podcasts, etc.

L'ARCADE accompagne les structures et les jeunes dans le montage de leur projet de développement par de **la formation ou un appui-conseil méthodologique** dans le montage de projet.

En 2021, l'ARCADE a rejoint le collectif « La Fabrique du vivre ensemble ». Ce collectif regroupe des associations de solidarité internationale, d'éducation populaire et de développement durable. Ensemble, elles mènent des projets d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale en Savoie.

